

Évelyne Lapierre-Adamcyk

Département de démographie — Faculté des arts et des sciences

Évelyne Lapierre-Adamcyk est une spécialiste de la démographie de la famille. Depuis plus de 30 ans, elle s'intéresse au devenir des familles et à l'évolution de la fécondité, et elle s'efforce d'éclairer les déterminants et les contraintes socioéconomiques liés à la décision d'avoir des enfants. Elle a apporté une solide contribution au développement des enquêtes longitudinales prospectives au Canada et joué, à titre d'experte de la collecte de données démographiques, un rôle influent au sein de comités formés à l'initiative d'organismes comme Statistique Canada et l'Institut de la statistique du Québec. Ses travaux sur les changements sociodémographiques de la famille font autorité et ont inspiré plusieurs énoncés de politique familiale au Québec et au Canada.

Très active dans les milieux scientifiques, Évelyne Lapierre-Adamcyk a mis sur pied, seule ou en collaboration, une vingtaine de projets de recherche et coordonné les demandes de subventions d'infrastructures de deux importants regroupements de chercheurs, le Groupe de recherche sur la démographie québécoise et le partenariat de recherche multidisciplinaire Familles et dynamiques intergénérationnelles.

Présidente de l'Association internationale des démographes de langue française de 1984 à 1988, Mme Lapierre-Adamcyk assume depuis 2002 la présidence de la Fédération canadienne de démographie. Elle est également membre du Centre interuniversitaire d'études démographiques.